

## 本日の例会（第2456回） 令和3年10月19日(火)

### 予定行事

★皆出席表彰

近藤 治郎 会員（1年）

★卓話 テーマ「クラブビジョンについて」

卓話者：高士 誠司 会員

略歴：入会年月日：2008年3月4日 生年月日：1966年9月17日

職業：近畿通運株式会社 代表取締役

職業分類：運輸

ロータリーでの活動歴

2010～'11年度 会報・広報委員長 2014～'15年度 第46代幹事

2015～'16年度 親睦活動委員長 2019～'20年度 社会奉仕委員長

2020～'21年度 副会長 クラブ奉仕委員長

2021～'22年度 会長エレクト

—・—・—・—・—・—・—・—・—・—・—・—・—・—・—・—・—・—・—

2016～'19年度 地区ロータリー財団委員会委員

2019～'21年度 地区ロータリー財団委員会ポリオプラス小委員会委員長

趣味：読書



### 混迷の時代に生きた私



田中 潤治

(前回のつづき)

1930年ロンドンで軍縮会議では日本海軍の戦艦の数の制限に調印した、濱口首相を東京駅構内で狙撃し重傷を負わせ、明治憲法を軍に独占されたことが日本の悲劇の始まりがありました。また、軍部の台頭に呼応する形で右翼社会主義に傾斜していったのは官僚達であります。大恐慌前の日本経済政策の基本は言うまでもなく自由主義であり、財閥の活動を奨励こそすれ、統制することはありませんでした。ところが世界大恐慌が起り世界的な自由主義経済が疑問視されるようになると、役人達は今こそ我らの出番と考えるようになりました、国の統制力を強め、官僚の権限を大巾に大きく致しました。世界的不況の今こそ国が経済を統制して私有財産を制限し、貧富を無くすべきと考えて、政治家に任せておけない、軍部が天皇の軍隊であるなら、東大法学部卒のエリートである自分達も天皇と直結し、政治から独立して行動できると理屈を並べ登場したのが天皇の官僚と自称する新官僚で、陸軍と共に経済統制を推し進め、ナチスの様に全体國家にすべく昭和12年10月25日企画院を創設し、ここで生み出したのが國家総動員体制であります。日本に存在する全ての資源と人間を國家の命令で自由に動かせる統制経済となりました。

中国国民政府は日本の中国領土侵略問題を国際連盟に提訴し、2万人足らずの関東軍の襲撃に対して、東北に駐屯していた15万人もの東北軍は退却に退却を重ねた。（裏面につづく）

次回例会のお知らせ [第2457回・令和3年11月9日(火)]

★お誕生日のお祝い

★お食事は松花堂弁当です。

★卓話

★例会場 4F 真珠の間

・卓話者：小山 登 会員

・テーマ：「医道無為 只従自然」

★定例理事会⑤ 13:45～ ヒルトン大阪4F「銀扇の間」 (理事会構成メンバー)

★ロータリーデー実行委員会

★10月26日(火)、11月2日(火)の例会は休会です。

## 前回の例会（10月12日）

- ・来客紹介 0名  
(2660地区内 0名・地区外 0名・ゲスト 0名)
- ・出席報告

例会回数	第2447回	第2454回	第2454回
例会日	7月20日	10月5日	10月12日
会員総数	28名	27名	27名
出席免除会員数	4名	4名	4名
欠席会員数 (内、出席免除会員数)	7名 (1名)	4名 (0名)	6名 (1名)
出席率	77.78%	85.18%	80.1%
修正出席率 (メキャップ数)	—	—	—

令和3年8月3日から9月28日の6回の例会は新型コロナウィルス感染防止の為、休会となる。

### ・ラッキーくじ

賞品名 『丸留の季節の果物 柿と梨』

賞品提供者 高士 誠司 会員

当選者 松浦 正吉 会員

最上 次郎 会員

参加者数 16名

### ・卓話

テーマ「ひとりごと」

卓話者：弓田 浩司 会員

#### (表面のつづき)

関東軍は満州事変を起こしてから百日もたたないうちに、面積が八十萬平方メートル余りある中国の東北三省（遼寧省・吉林省・黒竜江省）を占領した。その後、満州國と命名した後、国際連盟は調査団を中国に派遣して東北地方の調査にあたり、報告書を提出、占領したのは日本の自衛ではなく、侵略行動であると認めた。この国際連盟の決定に対して、1993年3月、国際連盟を脱退し、依頼束縛を受けることはなく、満州事変から1941年の太平洋戦争勃発まで、日本は本国の戦力拡充の基礎となるべき満州の資源の開発を急ぎ、この地方に20億ドル以上の投資を行い、電力開発については水力発電所と火力発電所を含め総容量百八十万キロワットに達しました。鉄鋼生産においては年間二百万トンの生産高に達し、石炭の年間生産高も二百五拾万トン以上となりました。その他セメント、紡績、化学工業、機関車と車両、飛行機、兵器製造の産業が設立された。これらに対してアメリカは日本を叩くべく中国の蒋介石に対して抗日戦争のための支援を始め戦争のための全ての物資を送り続け中国政府軍を助け蒋介石政府の対日政策に影響を与え、日本軍に打撃を与えるため共産党との提携を毛沢東党首に呼びかけ共闘の意思を態度で示した。1936年以降中国人民の抗日運動の高まりと、イギリス、アメリカの対日政策が強硬になったことの影響を受け抗日抵抗が更に強硬になった。中国での特殊的な社会条件が作り出した一つは、日本軍の正面と後方に分かれて二つの戦場を作り、国民党が正面の正規戦を受け持ち、共産党軍が後方の遊撃戦を受け持ち互いに呼応し合い協力したとされています。

蘆溝橋事件に始まりました日華事件は拡大の一方で、日本を取り巻く国際環境は増え悪化すると共に先進国4か国は日本に対して経済封鎖を行い、鉄鉱石一

会員名	ニコニコ事由
岩元 孝樹	=ガバナーをお迎えして。
勝亦 良彰	=新年度を迎えて。
"	=誕生日
井上 劳郎	=ラッキーカード当選。妙中会長、美味しい松茸をありがとうございました。松茸御飯にして頂きましたが、1週間たってもまだ良い香りがします。
岡本 吉弘	=ラッキーカード当選
岩元 孝樹	=ラッキーカード当選(7/20)
古市 仁	=やっと秋らしく成ってきました。
尾下 千明	=弓田さんの卓話、楽しみに来ました。
小山 登	=本日の卓話、弓田さんに期待します。
"	=スマン君の御祝の会をしようと、話しています。宜しくお願い致します。
岩元 孝樹	=緊急事態宣言明け、早々に例会欠席してしまい申し訳ありませんでした。
妙中 茂樹	=SAAに声をかけられて。
三宅 有	=SAAに声をかけられて。
小嶋 敦	=SAAに声をかけられて。
高士 誠司	=SAAに声をかけられて。
最上 次郎	=SAAに声をかけられて。
弓田 浩司	=SAAに声をかけられて。

本日計 24,000円／ 総合計 254,000円  
(目標 1,300,000円)  
ご協力有難うございました。

・～・～・～・ 11月の予定 ・～・～・～・  
 11月2日 (火) 休会  
 11月9日 (火) 卓話 小山 登 会員  
 定例理事会⑤  
 ロータリーデー実行委員会  
 11月16日 (火) 卓話 河合 秀行 会員  
 11月23日 (火) 休会  
 11月30日 (火) 卓話 クラブ戦略特別委員会  
 からの中間報告  
 ・～・～・～・～・～・～・～・～・～・～・

つ、石油一滴も入らない様に封じて、日本に死をと言っているのと同じ状況に等しい行動をとり、さらに追い打ちをかけるようにアメリカはハルーノートを突き付けて中国大陆や仮領インドネシアからの即時撤退、日本、イタリア、ドイツとの三國同盟の破棄、蒋介石政権の承認など日本が受け入れることが出来ないと分かりながら要求してまいりました。日華事件の後方で中国を支援するアメリカに勝利しない限り終わりが無いと日本軍部は判断し、ついに日本は真珠湾攻撃を行い、世界を巻き込む全面的な世界戦争への道となりました。

太平洋戦争が勃発したのち中国では、蒋介石を指導者とする国民党の支配者たちは、戦いの責任を連合国と国内の解放区の戦場に任せ、国際的な交通路を得るためのビルマの戦場にのみ攻撃し、国内の戦場では戦わずして逃げ回り、自分の力を温存し勝利を待つだけとした。アメリカ参戦後、国民政府の抗日作戦に消極的な態度とり、国民党政府の腐敗と無能をさらけだしたために国民の信頼を失い、この政府は戦後大陸で人民により倒される原因となつたと言われています。

(つづく)